
 
 
 
 
 

 
 
 

Puebla, Pue., a 10 de enero de 2012 
 

 
Página 1 de 5                                                                                              Acta  No.  IMPLAN.-S.E.C.P.C.-003-2012 
   

MINUTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO CIUDADANO DE TURISMO 
 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las dieciocho horas del día diez de enero del año dos mil doce, 
en la Sala de Juntas del Consejo de Participación Ciudadana, ubicada en 8 oriente 1014 (12 norte 607), 
Barrio El Alto, Puebla, Pue.; con fundamento en lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción 
I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla, y en 
cumplimiento al artículo 203 fracción III del mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 
 

CONSEJEROS 
 

Lic. Mercedes Vicente Mojica. Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo. 
Lic. Denise del Carmen Costes Intriago.  Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 

Turismo. 
Lic. Ángeles Araceli Tejeda Muñoz. Consejera. 
Lic. Ángel de Jesús Osorio Ochoa.  Consejero.  
Arq. Eduardo Pérez Peredo.  Consejero.  
Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear. Consejera Suplente del Arq. Eduardo Pérez 

Peredo. 
Lic. José Ángel Perea Balbuena.  Consejero.  
Mtra. María de Lourdes López Palacios.  Consejera Suplente de Lic. José Ángel Perea 

Balbuena. 
Lic. Yessica Ledo Arellano. Consejera. 
 

AUTORIDADES E INVITADOS 
 
C. Daniel Flores Peláez. Asistente de la Presidenta de la Comisión de 

Turismo, Arte y Cultura. 
Lic. Pedro Ocejo Tarno.  Secretario de Desarrollo Económico, Turismo y 

Competitividad. 
Lic. Felipe de Jesús González Camarena.  Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 

Ciudadana. 
 
 
Con el fin de celebrar la mesa de trabajo del Consejo Ciudadano de Turismo del mes de enero  2012 bajo el 
siguiente:  

ORDEN DEL DÍA 

1.  Lista de asistencia, declaratoria del Quórum y apertura de la sesión. 

2.  Lectura del orden del día y aprobación del acta de la sesión anterior. 

3. 
 
 
Informe de actividades del  Consejo Ciudadano de Turismo. 
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4. 
 
 
Propuesta de plan de trabajo del Consejo Ciudadano de Turismo, alineado a los 
programas del H. Ayuntamiento, en materia de turismo.  

5.  

Asuntos Generales. 
• Representación del Consejo Ciudadano de Turismo en las mesas de trabajo con 

relación a la Conservación y Mejoramiento de la Imagen Urbana de los Portales  
Áreas de uso común del Centro, de la Comisión de Turismo, Arte y Cultura del H. 
Ayuntamiento.  

• Recapitulación de acuerdos tomados en la sesión. 

Rosca de Reyes del Consejo Ciudadano de Turismo. 

 

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.-  Dio las gracias a los consejeros por su puntual asistencia, a pesar de que 
aun no se tenía el quorum legal, dio inicio esperando que en transcurso de la sesión se fueran 
incorporando. Les deseo un feliz año a todos, agradeció la presencia de Lic. Pedro Ocejo Tarno e informó  
que el Lic. Alejandro Cañedo no pudo asistir debido a que tenía que estar presente en el vuelo inaugural 
Puebla-Monterrey. Continuó con el pase de lista, la aprobación del acta de la sesión anterior y el orden del 
día.  
 
Informó que en diciembre estuvieron presentes en la entrega de reconocimientos a Consejeros distinguidos, 
el cual se les entregó un reconocimiento a los Consejeros  Ángel Osorio y Fernando Cameras. De igual 
forma recibió un reconocimiento para  todo el Consejo el cual se escaneará y se entregará  cada uno de los 
consejeros. 
Uno de los puntos más importantes es el de los oficios que han recibido por parte de la regiduría  donde se 
les invita a formar parte de las mesas de trabajo de las comisiones. 
 
C. Daniel Flores Peláez.-  Mencionó  que son dos temas diferentes: el primero es por el festejo de los 150 
Aniversario de la Batalla de Puebla, la regidora hizo la invitación abierta para quien quisiera participar 
dentro de las mesas de trabajo (ya deben tener el calendario) y el segundo, en el oficio que se entregó a la 
Mtra. Mercedes Vicente, el tema es el mejoramiento de la imagen urbana de los portales y áreas de uso 
común del centro histórico. 
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Son tres mesas de trabajo a las cuales fueron invitados,  se puntualizó que 
las personas que vayan como representantes sean las mismas que asistan a las tres mesas de trabajo, una 
esta programada para el martes 17 de enero a las 12:30 pm, la siguiente es el viernes 20 de enero a las 
12:00 pm y el viernes 27 de enero a las 12:00 pm. Ella como presidente tiene que asistir pero necesita que 
un consejero se comprometa a asistir. Preguntó si ¿Ángel estaría dispuesto asistir a las mesas de trabajo? 
 
Lic. Ángel de Jesús Osorio Ochoa.- Respondió positivamente añadió que en la sesión pasada ya se 
había manifestado como voluntario, ya envió sus datos, aunque le dijeron que aun no había nada. 
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Lic. Mercedes Vicente Mojica.-  Consideró que el tema de mejoramiento de la imagen  urbana de los 
portales y áreas de uso común del Centro Histórico es debido a  que muchos restaurantes están sacando 
las mesas  demasiado en los portales dejando muy poco espacio para transitar, eso es lo que se quiere 
reordenar.  
En la sesión pasada  ya habían hablado de lo que precisamente se necesita es la discreción de parte de los 
consejeros. 
  
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Pidió que platicará sobre una observadora (or) real, de que es lo que 
sucede, cómo, cuándo dónde, y porqué sucede. Reiteró que necesita a un consejero que este 
comprometido a formar parte. Preguntó si alguien tenía alguna duda referente a este comité.   
 
Lic. Denise del Carmen Costes Intriago.- Mencionó que el pasillo ya es de metro y medio debido a que 
las mesas ocupan más espacio. 
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Propuso que para este año  todos los trabajos del Consejo se orienten, (ya 
han visto que las comisiones no han funcionado hasta el momento) a lo mismo que esta haciendo el 
ayuntamiento pero  como colaboradores directamente. 
 
Lic. Denise del Carmen Costes Intriago.- Está de acuerdo, propuso   que se hiciera un poco de análisis o 
de reflexión sobre lo que pasó en los otros trienios que no eran tomados en cuenta, ni siquiera venían a las 
reuniones y los representantes cambiaban a cada rato, se trabajada por separado. 
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Estuvo de a cuerdo con el planteamiento, preguntó a Alejandro (Ávila) si 
se podía hacer una votación aunque no se tuviera quórum.  
 
Lic. Denise del Carmen Costes Intriago.- Consideró que si sale algún proyecto por parte del consejo se 
tiene que platicar con Alejandro, con Felipe y con Pedro y seguramente se tendrá que implementar en 
conjunto, no se cierra la puerta a las propuestas. 
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.-  Sometió a votación la propuesta, fue aceptada. 
 
Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear.- Preguntó ¿si la zona de Huitzilapan  esta considerada parte del 
Centro Histórico?  
 
Mtra. María de Lourdes López Palacios.- Respondió que es parte de la zona de monumentos. 
Es zona de monumentos oficialmente declarada. ¿Esta considerada en esas comisiones? 
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- No, ese proyecto es solamente de los portales. Aprovechó la presencia del 
Lic.  Pedro Ocejo para que dijera cual era el mensaje de Alejandro Cañedo. 
 
Lic. Pedro Ocejo Tarno.- Saludó y deseo un feliz año para todos, mandó un saludo para la regidora Miriam 
Mozo quien dio un nuevo habitante a la Ciudad de Puebla. 
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Comentó que en el área de turismo los poblanos tiene muchas razones para felicitar al Gobierno del 
Estado, al Gobierno Municipal, al Consejo Ciudadano de Turismo a los empresarios a todos los que 
participan en el turismo ya que: 
 

1. Han venido en serie reportajes afortunados para la Ciudad de Puebla, la Crónica de San Francisco 
nos nombró como una de las  cinco ciudades más seguras para viajar. 

2.  La revista “Lonely Planet” especialista en viajes de turismo Europeo mencionó que Puebla es la 
ciudad número diez para visitar en este 2012.  

3. El Consejo Empresarial Turístico mencionó las 25 ciudades de 2011 que más incremento en 
número de visitantes tuvieron; Puebla se ubicó en el primero lugar con un 16%. Somos el octavo 
destino turístico de la República Mexicana. 
 

Si se siguiera con esta tendencia en cuatro años se tendría que ampliar la capacidad hotelera. 
En comparación, el turismo de Oaxaca es de 500 mil visitantes, Puebla casi llega a un millón. Significa que 
van por buen camino.  
El “New York Times”  menciona a la Ciudad de Puebla entre los 25 destinos turísticos para viajar. Puebla es 
el lugar 13  del mundo a visitar. Espera se sigan haciendo bien las cosas entre todos los sectores el 
Gobierno Estatal y Municipal facilitando las cosas y colaborando. 
 
Los retos que se presentan son: 
Que sigan manteniendo las buenas ideas de todos los sectores. 
Mantener la percepción de seguridad  (medianamente segura, el riesgo ocurre en el mundo). 
Subir el número de permutas por visitante. 
Cuando se cometan errores saber como corregirlos. 
Hacer que se prolongue la estancia de los visitantes. 
 
Lic. María de la Cruz Gómez de Alvear.- Mencionó que una forma sería creando productos turísticos 
culturales, ya que a ella le ha sorprendido desde hace mucho tiempo que siendo una ciudad producida por 
su valor cultural, no hay un producto cultural. La gente viene a hacer visitas desintegradas.  
Considera que el momento es ideal para crear un producto cultural  y cree que se ha alineado con el 
proyecto de Huitzilapan. El diagnóstico se hizo en la zona arrojó datos muy interesantes, es una de las 
zonas habitadas más cercanas al evento de “la batalla del 5 de mayo”.  
Hay muchas razones para poder levantar el proyecto, Huitzilapan podría ser un lugar donde la gente que 
venga a Puebla pueda pasar  media jornada pero es necesario emplear tiempo, dinero, inteligencia y ganas. 
Consideró que es el momento propicio para  conjuntar  a los consejos de Cultura, Turismo, Obras Públicas, 
Seguridad y Grupos Vulnerables. 
Del sondeo que se realizó una tercera parte de la población esta en situaciones de vulnerabilidad (no tiene 
formación)  pero la otra tercer parte de la población tienen profesión, licenciatura, maestría y doctorado. A 
las reuniones participativas del sondeo asistieron alrededor de 55 personas de las cuales el 60% hablan 
francés, inglés y quieren ser guías de turistas.  
 
Ya tienen mucho trabajo adelantado, han organizado a las personas en comisiones, se hicieron varios 
talleres para documentar lo que habían sacado de otras fuentes como INEGI.  
Se le informó a la gente acerca de que es el patrimonio tangible e intangible. 
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El promedio de vivir ahí es de 35 años, se podría hacer hospedaje, todo esto va a requerir tiempo ya que va 
a ser un proyecto de la ciudad y la confirmación y reafirmación de los proyectos.  
A ella le gustaría y pidió que se pueda trabajar esta zona. 
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Extendió la felicitación para todos ya que todo se la logrado  por el trabajo 
de todos, de muchos poblanos, ciudadanos  pero todo eso bajo la dirección de una Secretaría y una 
Dirección de Turismo.  
 
Lic. Pedro Ocejo Tarno.- Informó que de  cara al informe de acuerdo con un sistema que ha propuesto el 
alcalde, el alcalde ira a cabildo el 15 (de febrero)  en una ceremonia con 80 personas a dar su informe, cada 
día habrá informe a partir del 6 febrero, a la Secretaría de Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad 
le toca el 10 de febrero. Espera que puedan apartar esta  fecha en un desayuno. Quiere que este consejo y 
parte del sector turístico estén con ellos, ya que se contará con la presencia del alcalde  y hablaran del área 
turística, empresarial e internacional de la ciudad. Le pedirá a Alejandro (Cañedo) que ésta misma semana 
les de la fecha y el lugar exacto, reiteró que es importante que asistan. 
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Dio las  gracias a Pedro Ocejo por la invitación y que sean tomados en 
cuenta para ese tipo de eventos. 
 
Lic. Denise del Carmen Costes Intriago.- Comentó de los productos turísticos, en el sexenio anterior  
estuvo discutiendo con autoridades ya que consideraban que a Puebla le sobraban productos turísticos 
pero no es así, se tienen recursos y atractivos lo que falta es integrarlos, por ejemplo tal es el caso de 
España que trabajará aun más en posicionar a la gastronomía como producto turístico. 
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica.- Dio por terminada la sesión, prosiguieron con la tradicional  partida de 
rosca de reyes  y dio gracias por la asistencia.   

Acuerdos 
1.- Los trabajos del Consejo serán orientados a lo mismo que llevará a cabo el Ayuntamiento, como 
colaboradores directamente.  
 


